
金管會要求各銀行自今(105)年起，需於年報中揭露勞動檢查違法事項 

 
親愛的會員日安： 
 
針對本會之上級工會(全國金融業工會聯合總會)於年中開始，集合基層金融業工會研討拜會金 
管會一事，已於 9/7 正式成行，本會亦派員前往，當天除各工會所提出之議題外，全金聯更 
提出： 
1、銀行年報中要揭露被勞動局裁罰的紀錄。  

2、銀行員工在 9 月 28 日、10 月 25 日及 31 日三天國定假日上班，薪資必須雙倍計  

算，且員工有權力拒絕在這三天上班。  

兩大主張，金管會皆欣然接受。 
 
105/10/18 金管會正式發函中華民國銀行商業同業公會全國聯合會，要求所屬會員銀行自 105 
年起，應將勞工檢查結果違反勞動基準法事項，於年報中揭露。 
此舉，將使過去受罰，採付錢了事心態的銀行，更重視勞動權益及遵守法令。 
 
親愛的會員們，金融業工會在推動銀行尊重基層勞工之勞動條件上又向前邁進一步，敬請 
大家全力支持工會，捍衛個人權益。 
 
《本文附件》 
1.經濟日報 105/9/6「銀行工會提案/銀行局傾聽 盡力溝通」新聞乙篇 
2.金管會 105/10/18 金管銀法字第 10510004040 號函 
 
渣打銀行企業工會 敬啟 
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全國金融業工會聯合總會將於明（7）日拜會金管會，新任銀行 

局長王儷娟釋出善意，表示會傾聽大家聲音，盡力溝通、協助工 

會提出的各項訴求。 

王儷娟 8 月底從檢查局長調任銀行局長，甫上任就面對工會大陣 

仗來訪。對此她強調，非常歡迎工會來溝通對話，只要在金管會 

職權範圍內的事，都會盡力協助。 



據了解，8 月 31 日十幾位銀行工會理事長，已先行拜訪金管會， 

同樣由金管會副主委桂先農接見，當時主要是談論勞檢議題，以 

及銀行員工於下半年三天國定假日上班的加班費給付條件。 

明日的會見則是每任金管會主委上任後的正式拜訪。 

全國金融業工會聯合總會祕書長韓仕賢表示，8 月 31 日的會見， 

工會主要提出兩大主張，包括銀行年報中要揭露被勞動局裁罰的 

紀錄，以及銀行員工在 9 月 28 日、10 月 25 日及 31 日三天國定 

假日上班，薪資必須雙倍計算，且員工有權力拒絕在這三天上 

班。 

韓仕賢指出，這三天假期由於一般公司不用上班，去銀行臨櫃辦 

事的需求不大，銀行沒有必要調度這麼多人力上班，希望銀行能 

減少上班人力，讓更多人能休假。 
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